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Observatório 
sustentável fortalece 

parcerias com a 
comunidade

Estância Betânia:
35 anos de 

acolhimento e 
compromisso social

O Missão Brilhar 
destacou a 
beleza e força 
da mulher, 
com desfiles 
emocionantes 
e histórias 
inspiradoras, 
celebrando a 
resistência e 
a identidade 
feminina da 
nossa cidade.
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Denise Bonin protagoniza o Missão Brilhar, 
exaltando a beleza das mulheres reais

Projeto atua com base nos ODS da ONU para 
promover crescimento sustentável e
desenvolvimento.

O hotel também é um centro de capacitação 
profissional com formação para jovens
e adultos.�������� ��������
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Veja também
nesta Edição:

Comandante da Guarda 
Municipal recebe visita técnica 
do 22° Batalhão 

Colombo promove
2° Seminário Municipal do 
Espectro Autista 

Governo do Paraná propõe 
CNH gratuita para população 
vulnerável 

STF torna Bolsonaro réu por 
tentativa de golpe
de Estado
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EDITORIAL

Neste 29 de março, Curiti-
ba, a capital do Paraná, cele-
bra mais um ano de história, 
crescimento e inovação. A 
cidade, que ao longo dos 
anos se consolidou como um 
exemplo de urbanismo e sus-
tentabilidade, completa mais 
um ciclo de sua trajetória, 
sempre com um olhar voltado 
para o futuro e o bem-estar 
de seus habitantes.

Curitiba não é apenas 
uma cidade. Ela é um símbolo 
de progresso, de adaptação e 
de reinvenção. Desde o início 
do século XX, quando se tor-
nou a capital do Estado, até 
os dias de hoje, ela construiu 
um legado que ultrapassa 
as fronteiras do Paraná e do 
Brasil. A cidade se tornou 
um modelo de planejamento 
urbano, com o famoso siste-
ma de transporte coletivo, o 
transporte rápido por ônibus 
(BRT), e um cuidado imenso 
com o meio ambiente, que 
inclui seus belos parques e 
a constante busca por solu-
ções sustentáveis.

Curitiba também se or-
gulha de sua capacidade 
de se reinventar, de abraçar 
as diversidades culturais e 
de manter sua identidade 
enquanto cidade moderna e 
plural. A capital paranaense 
é uma cidade que acolhe, 
que promove encontros, que 
celebra sua arte e cultura. 
E é nesse espírito de união 
e progresso que se celebra 
também a relação com 
sua cidade-irmã, Colombo. 
Juntas, Curitiba e Colombo 
formam um laço forte, de par-
ceria e crescimento mútuo, 
que vai além da proximidade 

Curitiba, a cidade que 
inspira e transcende 
fronteiras

geográfica.
Colombo, vizinha de 

Curitiba, compartilha suas 
conquistas e se beneficia 
das oportunidades que a 
capital oferece. A troca de 
experiências entre as duas 
cidades é constante, seja 
na cultura, educação ou no 
desenvolvimento urbano, 
impulsionando o Paraná em 
diversos setores.

Como irmã de Curitiba, 
Colombo valoriza a proxi-
midade com a capital. O 
intercâmbio entre as duas 
vai além da administração, 
sendo um pacto de amizade 
e crescimento. No aniversá-
rio de Curitiba, celebramos 
não apenas seus feitos, mas 
também os laços que unem 
essas cidades, formando 
um modelo de convivência 
próspera.

Curitiba é um exemplo 
de cidade que valoriza a 
qualidade de vida, preserva 
sua história e está aberta ao 
futuro. Colombo, como sua 
irmã, segue esse caminho de 
evolução, sempre buscando 
melhorar para todos.

Neste aniversário de Curi-
tiba, celebramos a união das 
cidades. Que seu exemplo 
inspire outros municípios a 
investir em qualidade de vida, 
sustentabilidade e inovação, 
para um Paraná forte, unido e 
em progresso, com Curitiba e 
Colombo como pilares.

Feliz aniversário, Curitiba! 
Que sua história continue 
a inspirar gerações, e que 
sua relação com Colombo 
seja sempre um exemplo de 
cooperação e crescimento 
mútuo.

Os brasileiros podem es-
perar uma redução nos pre-
ços dos alimentos nos próxi-
mos 60 dias, segundo afirmou 
a ministra do Planejamento, 
Orçamento e Gestão, Simone 
Tebet, nesta terça-feira (25). 
O governo federal aposta em 
uma série de medidas para 
conter a inflação dos produ-
tos alimentícios e garantir um 
alívio no bolso dos consumi-
dores.A ministra explicou que 
a recente alta nos preços 
foi impulsionada por fatores 
climáticos e quebras de safra, 
tanto no Brasil quanto em ou-
tros países produtores. Entre 
os itens que mais registraram 
aumento estão ovos e café, 
produtos essenciais no dia a 
dia dos brasileiros. “A safra do 
próximo ano trará um alívio 
significativo. O agronegócio 
está fortalecido e será um 
dos motores do nosso PIB. 

Governo prevê queda no 
preço dos alimentos nos 
próximos dois meses

O crescimento pode superar 
nossas projeções, benefician-
do a economia, a geração de 
empregos e a redução do 
custo dos alimentos”, desta-
cou Tebet.

O governo federal vem 
adotando estratégias para 
estabilizar os preços sem 
provocar efeitos colaterais a 
longo prazo. De acordo com 
a ministra, decisões precipi-
tadas poderiam levar a um 
aumento descontrolado dos 
preços no futuro.“Seria arris-
cado tentar conter os preços 
de forma artificial agora, para 
depois enfrentarmos uma 
explosão inflacionária em 
poucos meses. Mas, com 
as medidas certas, no tem-
po certo, em até 60 dias os 
consumidores começarão a 
perceber a diferença nas pra-
teleiras dos supermercados”, 
afirmou Tebet.

Entre as ações elogiadas 
pela ministra estão iniciativas 
do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 
que visam desburocratizar a 
comercialização de produtos. 
Um exemplo é a flexibilização 
da exigência de selos nacio-
nais para a venda de ovos 
entre estados, permitindo que 
um selo local seja suficiente 
para a circulação do produto, 
o que reduz custos e facilita 
a distribuição.

A ministra também des-
tacou o papel dos governos 
estaduais na contenção dos 
preços dos alimentos. “Alguns 
estados ainda não concedem 
isenção do ICMS para a cesta 
básica. Sabemos que uma 
isenção prolongada pode 
impactar as contas públicas 
locais, mas há a possibilidade 
de concessões temporárias, 
como parte de um esforço 
conjunto para aliviar a carga 
sobre a população”, explicou.

Tebet reforçou que a efi-
ciência no uso dos recursos 
públicos é essencial para 
a estabilidade econômica. 
Segundo ela, ajustes fiscais 
e cortes de despesas des-
necessárias são alternati-
vas viáveis para garantir o 
equilíbrio financeiro sem 
comprometer investimentos 
essenciais.A expectativa do 
governo é que, com a che-
gada de uma safra robusta 
e a implementação dessas 
medidas, o consumidor sinta 
um alívio nos preços a curto 
prazo, reforçando o poder 
de compra da população e 
impulsionando a economia.

Fonte: Agência Brasil
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Supermercados podem registrar redução nos preços dos alimentos nos próximos 
meses, segundo projeções do governo.
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O Hotel Estância Betâ-
nia carrega três décadas 
e meia de história, unindo 
hospitalidade, cultura e im-
pacto social. Fundado em 
17 de março de 1990, o em-
preendimento nasceu com 
uma missão nobre: oferecer 
acolhimento e assistência à 
saúde. Inspirado pela cidade 
bíblica de Betânia, onde Jesus 
encontrava refúgio, o espaço 
foi concebido arquitetonica-
mente para transmitir sensa-
ção de abraço e bem-estar, 
cercado pela natureza e pelo 
canto dos pássaros.

Com o tempo, a realidade 
econômica impôs transfor-
mações. O local deixou de ser 
uma clínica para se tornar um 
hotel, sem jamais perder seu 
compromisso com o próximo. 
Hoje, a Irmandade Betânia, 
mantenedora do hotel, desti-
na todos os recursos gerados 
pelo empreendimento para 
sustentar duas escolas que 
oferecem educação integral 
a mais de 400 crianças em 
situação de vulnerabilidade 
nos bairros Vila Zumbi dos 
Palmares e São Dimas. Além 
da educação, a instituição 
também promove ações so-
ciais que incluem apoio para 
as famílias assistidas, cursos 
para geração de renda e ofi-
cinas culturais e esportivas 
para crianças e adolescentes.

IMPACTO SOCIAL 
E FORMAÇÃO 
PROFISSIONAL

A atuação da Irmandade 
vai além da educação infantil. 
O hotel também é um centro 
de capacitação profissional, 
proporcionando formação 
para jovens e adultos da 
região. Muitas pessoas que 
desejam iniciar suas carreiras 
na hotelaria ou até mesmo 
empreender, um setor essen-
cial para o desenvolvimento 
econômico da cidade.

“Trabalhamos para inves-
tir no ser humano. Contra-
tamos profissionais locais e 
oferecemos a capacitação 
necessária para que pos-
sam crescer dentro da área. 
O desafio é grande, mas 
acreditamos no potencial 
das pessoas”, afirma Hercilio 
Struck, gerente do Hotel. O 
treinamento oferecido pelo 
hotel inclui desde atendimen-
to ao cliente até práticas de 
gastronomia e administra-
ção, garantindo que os alu-
nos tenham oportunidades 
concretas de crescimento 
profissional e inserção no 
mercado de trabalho. Tudo 

Hotel Estância Betânia: 35 anos de tradição, 
cultura e compromisso social

isso de forma gratuita e com 
certificação.

TRADIÇÃO ITALIANA 
E DESTAQUE NA 
COMUNIDADE

O hotel, que inicialmente 
possuía influência alemã, in-
corporou a forte presença da 
cultura italiana de Colombo, 
quando integrou o conhecido 
Circuito Italiano de Colombo. 
Para celebrar essa herança, 
criou-se a "Noite Italiana", 
evento gastronômico de 
grande sucesso que chega 
à sua 13ª edição e acontece 
mensalmente. “Queremos 
manter essa tradição viva. Os 
hóspedes não vêm apenas 
para o jantar, mas também 
para aproveitar uma noite du-
rante a semana de forma es-
pecial”, destaca Hercilio. Além 
da gastronomia, os eventos 
contam com apresentações 
musicais típicas e decoração 
temática, criando uma imer-
são na cultura italiana.

O comprometimento do 
hotel com a comunidade foi 
reconhecido em dezembro 
de 2024, quando recebeu o 
título de “Empresa Destaque 
do Ano” da Câmara Munici-
pal de Colombo. A honraria, 
entregue pelo o então ve-
reador Pastor Carlinhos e 
pela Secretaria Municipal 
de Assistência Social e pri-
meira-dama, Elis Lazarotto, 
simboliza o impacto positivo 
gerado pela instituição na 
cidade.

 
HOSPEDAGEM:

UM PARAÍSO AO SEU 
ALCANCE

Localizado na Rua Fran-
cisco Caetano Coradin, 42, 
o Hotel Estância Betânia 
oferece uma experiência 
diferenciada aos visitantes. 
Seus apartamentos em estilo 
campestre proporcionam 
conforto em meio à nature-
za, enquanto a gastronomia 
diversificada atende a todos 
os paladares, com opções 
de buffet ou à la carte. O 
café da manhã, repleto de 
delícias caseiras, é um con-
vite ao despertar tranquilo. 
Para os amantes do lazer, 
o hotel conta com piscina 
aquecida, trilhas ecológicas, 
campo de futebol, parque 
infantil, redes de descanso, 
lago para pesca esportiva, 
brinquedoteca, mini golfe e 
muito mais. Seja para hospe-
dagem, eventos ou day use, 
cada visita ao hotel significa 
uma contribuição direta para 
os projetos sociais mantidos 

pela Irmandade Betânia.
“Nosso maior diferencial 

é a causa que defendemos. 
Cada pessoa que se hospeda 
aqui ou realiza um evento 
está ajudando diretamente 
a transformar vidas”, conclui 
Carolina Chueire, coorde-
nadora de comunicação da 
instituição.

Com 35 anos de história, 
o Hotel Estância Betânia se-
gue firme em sua missão de 
unir tradição, hospitalidade 
e responsabilidade social, 
reafirmando seu papel como 
referência na cidade de Co-
lombo. Além de atender ao 
público geral, o hotel também 
recebe eventos empresariais, 
retiros espirituais e casamen-
tos, proporcionando um am-
biente acolhedor e inspirador 
para diferentes ocasiões.
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Com 35 anos de história, o Hotel Estância Betânia tem como missão unir tradição,
hospitalidade e responsabilidade social.
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 Hotel Estância Betânia foi agraciado com um certificado especial, em 
reconhecimento ao impacto social gerado na cidade de Colombo.

Entrega de presentes de Natal, aos alunos da Escola 
Estância Betânia, do CEISB, do Projeto Ação Betânia e do 

Projeto Classe de Boas Novas.

 "Noite Italiana", evento gastronômico de grande sucesso 
que chega à sua 13ª edição e passará a ser realizado 

mensalmente.
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Conheça mais o Hotel Estância Betânia:
www.estanciabetania.com.br

www.instagram.com/estanciabetania
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Comandante da Guarda Municipal recebe 
visita técnica do 22° Batalhão

na fiscalização e combate à 
criminalidade.

REFORÇO NA GUARDA 
MUNICIPAL

No início deste ano, a 
Guarda Municipal recebeu 
11 novos agentes concur-
sados. O comandante Skau 
destacou que a ampliação 
do efetivo permitirá reforçar 
patrulhamentos específicos, 
como a Patrulha Maria da 
Penha e o patrulhamento 
escolar. "Queremos dar uma 
atenção especial às escolas, 
aos pais e aos CMEIs, criando 
uma patrulha dedicada para 
esse atendimento", afirmou 
Skau.

O Major Lima enfatizou a 

Nesta terça-feira (25), o 
comandante da Guarda Mu-
nicipal de Colombo, Thiago 
Skau, recebeu o comandante 
do 22° Batalhão da Polícia 
Militar, Major Lima, acom-
panhado por equipes da 
ROTAM e da Patrulha Rural, 
para uma visita técnica à 
sede da GM e Defesa Civil 
de Colombo.

Durante a visita, a comitiva 
conheceu a Muralha Digital, 
um avançado sistema de 
monitoramento que conta 
com quase mil câmeras 
espalhadas pela cidade. O 
sistema inclui reconheci-
mento de placas veiculares e 
leitura facial, proporcionando 
mais segurança e eficiência 

importância da cooperação 
entre as forças estaduais e 
municipais. "A Muralha Digi-
tal é um exemplo para outras 
cidades, pois auxilia signifi-
cativamente no combate ao 
crime. Trabalhar em conjunto 
garante mais segurança não 
apenas para Colombo, mas 
para todo o Paraná", concluiu 
o major.

Atualmente, o 22° BPM 
tem sua sede localizada em 
Colombo, mas sua respon-
sabilidade operacional da 
Unidade abrange outros oito 
municípios, Bocaiúva do Sul, 
Tunas do Paraná, Adrianó-
polis, Almirante Tamandaré, 
Campo Magro, Rio Branco do 
Sul, Itaperuçu e Cerro Azul.

Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU, abordando 
dimensões humanas, cultu-
rais, sociais e ambientais para 
promover um crescimento 
equilibrado e sustentável na 
região.

ANÁLISE DA ITAIPU 
BINACIONAL

Ana Paula Trevisan Lied, 
analista educacional do Itaipu 
Parquetec, ressaltou a im-
portância do projeto: "Nosso 
papel é acompanhar a exe-
cução das iniciativas e apoiar 
coordenadores, professores 
e alunos. Essa troca de ex-
periências é essencial para 

O evento reuniu acadêmicos, organizações parceiras e membros da comunidade para discutir iniciativas voltadas à 
sustentabilidade.
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Durante a visita, a comitiva conheceu a Muralha Digital, um avançado sistema de 
monitoramento em tempo real.
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conseguimos quatro bolsas 
para bolsistas de ensino 
superior e técnico", explicou.

PARCERIAS E IMPACTO 
NA COMUNIDADE
Recentemente, um outro 

edital da Itaipu Binacional 
permitiu que organizações 
da sociedade civil também 
fossem beneficiadas. "Aju-
damos diversas instituições 
a participarem desse pro-
cesso, e algumas estão aqui 
hoje, como a Tampinhas do 
Amor e a AMECIM", afirmou 
Medeiros. 

O observatório trabalha 
com base nos 17 Objetivos de 

O Instituto Federal do Pa-
raná (IFPR), Campus Colom-
bo, promoveu, nesta terça-
-feira (25), um encontro para 
a apresentação do Obser-
vatório do Desenvolvimento 
Territorial Sustentável (ODTS). 
O evento reuniu autoridades 
acadêmicas, representantes 
de organizações parceiras 
e membros da comunidade 
para discutir iniciativas volta-
das à sustentabilidade.

O diretor-geral do IFPR 
Campus Colombo, professor 
Ciro Bächtold, destacou o 
papel do instituto no de-
senvolvimento da cidade. 
“Colombo inaugurou recen-
temente a Cidade Industrial 
e Tecnológica (CITCOL) e o 
IFPR vem nessa tentativa, de 
tanto contribuir dentro desse 
processo de inovação, como 
também de auxiliar dentro 
da comunidade em benefício 
dessa camada da população 
que precisa do apoio gover-
namental para se desenvolver 
e ter uma economia solidária”, 
concluiu Ciro.  

COORDENAÇÃO E 
EXPANSÃO DO PROJETO

O professor Paulo César 
Medeiros, coordenador do 
ODTS, destacou que o projeto 
foi criado em 2023 e, desde 
então, tem ampliado suas 
atividades. "Em setembro de 
2024, participamos de um 
edital da Itaipu Binacional, 
que fomenta programas 
de extensão voltados ao 
desenvolvimento territorial 
sustentável. Com esse apoio, 

IFPR Colombo apresenta Observatório do 
Desenvolvimento Territorial Sustentável

garantir a efetividade das 
ações".

A Itaipu Binacional, que 
financiou 208 projetos em 
todo o Paraná e no sul do Mato 
Grosso do Sul, tem investido 
na extensão universitária e 
em programas voltados para 
comunidades vulneráveis. 
"Esperamos que venham no-
vas edições desse convênio 
para continuar ampliando 
esse impacto positivo", afir-
mou Ana Paula.

SUSTENTABILIDADE E 
CONSCIENTIZAÇÃO
A presidente da ONG Tam-

pinhas do Amor, Denise Mello, 
explicou o funcionamento da 
entidade, que coleta tampas 
plásticas para venda e reverte 
os recursos em ração para ani-
mais de rua. "Nosso foco está 
na conscientização ambiental 
e na mobilização de crianças e 
famílias para a coleta seletiva", 
disse. A ONG foi contemplada 
na primeira etapa do edital da 
Itaipu e solicitou um veículo 
utilitário para otimizar o trans-
porte do material arrecadado. 
O embaixador da Colombo 
Lixo Zero, Dener Kluck, tam-
bém reforçou a relevância 
do conceito de "desperdício 
zero". "Buscamos transformar 
a visão da sociedade sobre 
o lixo, promovendo proje-
tos de educação ambiental, 
documentários e materiais 
didáticos", destacou.

PARCERIA COM O PODER 
PÚBLICO

O secretário municipal 
Osmair Possebam celebrou 
a parceria entre o IFPR e 
a Itaipu Binacional: "Esse 
observatório é fundamental 
para fortalecer associações 
locais, capacitando lideranças 
comunitárias e garantindo 
recursos para suas iniciativas".

Com a ampliação das ati-
vidades do ODTS e o apoio 
de parceiros como Itaipu 
Binacional, o IFPR Campus 
Colombo segue consolidando 
seu papel como agente de 
desenvolvimento territorial 
sustentável, promovendo ini-
ciativas que impactam positi-
vamente a comunidade local.
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Deputado Gilson de Souza entrega mais de 
R$ 500 mil em investimentos para Colombo

tiva contou com o apoio do 
vereador Pr. Carlos Izidoro e 
do governador Ratinho Junior.

A entrega da van, adquiri-
da por R$ 296 mil, aconteceu 
em frente à Prefeitura Muni-
cipal. O veículo será utilizado 
pela Secretaria de Esporte 
e Lazer para garantir mais 
segurança e conforto aos 
atletas do município. “Esse 

No último dia 19, a cidade 
de Colombo recebeu mais de 
R$ 500 mil em investimentos 
viabilizados pelo deputado 
estadual Gilson de Souza (PL) 
junto ao Governo do Estado. 
Os recursos contemplam a 
aquisição de uma van para 
transporte de atletas e me-
lhorias estruturais em três 
escolas estaduais. A inicia-

veículo representa um avanço 
significativo para o esporte 
local, garantindo que nossos 
atletas possam representar 
Colombo com mais estrutura 
e dignidade”, destacou Gilson 
de Souza.

O vereador Pr. Carlos 
Izidoro ressaltou o esforço 
conjunto para viabilizar a con-
quista. “Essa van é resultado 
de um trabalho iniciado no 
ano passado. Agora, nossos 
atletas terão um transporte 
mais seguro e adequado para 
suas competições. Agradeço 
ao deputado Gilson e ao pre-
feito Helder por essa parceria”, 
afirmou.

RECURSOS PARA 
EDUCAÇÃO

Além do incentivo ao 
esporte, R$ 250 mil foram 
destinados à educação, por 
meio do programa Escola 
Mais Bonita. A Escola Esta-
dual Caminhos da Natureza 
recebeu R$ 100 mil para ma-

Pinhais; Valéria Ferreira, 1ª 
Rainha Classic Brasil; Zoleide 
Santos, diretora do Jornal de 
Colombo e coordenadora 
do Miss Colombo; e Marielly 
Beatriz, Miss Curitiba, com-
pondo a mesa de convidados.

O Missão Brilhar contou 
com o apoio das coroadas de 
2025 e teve a presença de Da-
niela Schena, Alice Luvizotto, 
Brenda Avelar, Ana Ramalho 
e Allana Pioto, a Miss Colom-
bo 2025, que ficou ao lado 
de Denise Bonin como uma 
das cerimonialistas da noite. 
As eleitas de 2024 também 
marcaram presença, com 
destaque para Ketlyn Gon-
çalves, que representará a 
cidade no Miss Paraná 2025.

Momento especial do Missão Brilhar, celebrando a beleza e a autenticidade das 
mulheres.
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presença e por estar sempre 
ao nosso lado!"

Focado em promover um 
“desfile de mulheres reais”, o 
Missão Brilhar trouxe a iden-
tidade e a beleza da mulher 
colombense como símbolos 
de resistência. Na sequência, 
as convidadas desfilaram 
trajando suas roupas favoritas 
ou peças cedidas pelas apoia-
doras, enquanto tinham parte 
das suas histórias contadas 
pelas cerimonialistas.

O desfile aconteceu no 
IFPR Colombo, com uma 
mesa de convidados com-
posta por Edna Sousa, mais 
conhecida como Miss Preta, 
que se tornou a vereadora 
mais votada da história de 

No último sábado, dia 22 
de março, aconteceu o Mis-
são Brilhar, fruto do projeto 
idealizado por Denise Bonin 
logo após ter sido eleita Miss 
Colombo 2022 e, posterior-
mente, Rainha da Festa da 
Uva de 2023. O evento contou 
com apoio de entidades e de 
empresárias locais, que uni-
ram esforços para criar uma 
noite emocionante e angariar 
recursos que, ao final, foram 
destinados à Associação de 
Apoio as Mulheres com Cân-
cer em Colombo (AMUC).

Para a realização do even-
to, Denise Bonin contou com 
o apoio do Jornal de Colombo 
e do Miss Colombo, na figura 
da coordenadora municipal 
Zoleide dos Santos, home-
nageada pelo apoio dado ao 
Missão Brilhar, e por seu le-
gado no jornalismo e no ramo 
dos concursos de beleza.

"Quero aproveitar esse 
momento para agradecer a 
Zoleide, que sempre esteve 
ao nosso lado, apoiando e 
auxiliando em tudo o que 
precisamos. Ela está sempre 
conosco, cuidando de cada 
detalhe, como uma verdadei-
ra coordenadora. Você é uma 
pessoa incrível e temos muito 
orgulho de tê-la conosco. 
Espero que a gente também 
seja motivo de orgulho para 
você. Muito obrigada pela sua 

Missão Brilhar: Evento 
em Colombo destaca 
mulheres reais

Colombo promove
2° Seminário Municipal do 
Espectro Autista

A Prefeitura de Colom-
bo, por meio da Escola de 
Gestão Pública e em parce-
ria com as secretarias muni-
cipais, promove a 2ª edição 
do Seminário Municipal do 
Espectro Autista. O evento 
acontece no dia 11 de abril 
(sexta-feira), a partir das 8h, 
no auditório da Regional 
Maracanã, e contará com o 
apoio da AAC – Associação 
dos Autistas de Colombo e 
do Centro de Desenvolvi-
mento Infantil NeuroKids.

O seminário tem como 
objetivo ampliar o debate 
sobre o transtorno do es-
pectro autista, promovendo 
a troca de conhecimentos, 
abordando estratégias de 
apoio e conscientizando a 

sociedade sobre a impor-
tância da inclusão. 

Além disso, represen-
tantes do poder legislati-
vo municipal e estadual 
apresentarão para discutir 
iniciativas e políticas pú-
blicas voltadas à inclusão 
e ao desenvolvimento de 
pessoas com autismo, 
reforçando a importância 
de um compromisso cole-
tivo para garantir direitos 
e oportunidades a essa 
população.

As inscrições abertas 
e devem ser feitas previa-
mente. Os organizadores 
solicitaram a doação de 
um brinquedo novo para 
a AAC – Associação dos 
Autistas de Colombo.

Seminário debate inclusão e conscientização sobre o autismo.
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Vereador Pr. Carlos Izidoro e o deputado Gilson em vista à Escola Estadual 
Caminhos da Natureza.
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Atletas colombenses com o prefeito Helder Lazarotto, o deputado Gilson de 
Souza, o vereador Pr. Carlos Izidoro e demais autoridades participantes do ato 

solene realizado em frente à prefeitura.
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nutenção geral e melhorias 
na quadra de esportes. O 
Colégio Estadual Júlia Cavas-
sim também foi contemplado 
com R$ 100 mil para reforma 
do pátio e calçadas. Já o 
Colégio Estadual Dom João 
Bosco recebeu R$ 50 mil para 
revitalização das calçadas.

PARTICIPANTES
O ato solene contou com 

a presença do prefeito Helder 
Lazarotto, do vice-prefeito 
Paulo Coradin, do secretário 
municipal de Esporte e Lazer, 
Rodrigo Coradin, além de ve-
readores, atletas e servidores 
municipais.
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Primeiras-damas reforçam 
parceria com o Estado em 
encontro 

O Palácio Iguaçu rece-
beu, nesta terça-feira (25), 
primeiras-damas de 130 
municípios paranaenses 
para o primeiro de dois en-
contros promovidos pela 
primeira-dama do Paraná, 
Luciana Saito Massa. A 
iniciativa, realizada desde 
2021, busca fortalecer a co-
laboração entre o governo 
estadual e os municípios, 
especialmente em polí-
ticas sociais voltadas às 
mulheres.

"A ideia é que possamos 
ajudar umas às outras, 
compartilhando ações e 
recursos para gerar um im-
pacto positivo na vida das 
mulheres paranaenses", 
destacou Luciana. Segun-
do ela, a troca de experiên-
cias fortalece a integração 
entre as políticas públicas 
estaduais e municipais, 
principalmente em áreas 
como saúde, segurança e 
redes de apoio feminino.

Os encontros já trouxe-
ram resultados concretos, 
como a adesão de diversos 
municípios às campanhas 
Unidas contra a Dengue 
e Paraná Rosa, além da 
criação da Rede Estadual 
de Ajuda Humanitária. 
Essa rede foi inicialmente 
concebida para auxiliar 
as vítimas das chuvas no 
Rio Grande do Sul, mas 
hoje atende emergências 
em todo o país, agilizando 
respostas a desastres.

Além da troca de ex-

periências, o evento visa 
estreitar a parceria entre os 
municípios e o Estado para 
incentivar a implementa-
ção de ações sociais mais 
eficazes. No encontro, 
foram apresentados pro-
gramas como o Banco da 
Mulher Paranaense, que já 
destinou R$ 236 milhões 
em crédito a negócios 
liderados por mulheres.

Outro destaque foi a 
redução de 18% nos fe-
minicídios no Paraná, re-
flexo do programa Mulher 
Segura, que começou em 
20 cidades e agora será ex-
pandido para todos os 399 
municípios. Já a Defensoria 
Pública do Estado apre-
sentou o programa Ampa-
ra, que presta atendimento 
gratuito a mulheres vítimas 
de violência doméstica.

"Os encontros são fun-
damentais para promover 
inclusão e solidariedade, 
criando uma rede de apoio 
que ultrapassa os limites 
municipais", afirmou Lu-
ciana. Para a primeira-da-
ma de Curitiba, Paula Mo-
celin Slaviero, essa troca 
de experiências fortalece 
as cidades e garante que 
o Estado siga de portas 
abertas para apoiar os 
municípios.

Um novo encontro está 
marcado para esta quinta-
-feira (27). Com ele, serão 
17 reuniões promovidas 
desde 2021 em diferentes 
regiões do Paraná.Denúncia anônima pode 

ajudar a coibir venda de 
cigarros eletrônicos 

objetivo é reforçar as ações 
de combate ao comércio 
clandestino e evitar a disse-
minação desses dispositivos 
entre adolescentes.

As denúncias podem ser 
feitas anonimamente pelo 

A Secretaria de Segurança 
Pública do Paraná atualizou 
o Disque-Denúncia 181 para 
receber denúncias anônimas 
sobre a venda ilegal de cigar-
ros eletrônicos, atendendo 
ao CEPSD e reforçando o 
cumprimento da legislação.

O coronel Walter Aguiar 
garante o sigilo das denún-
cias e destaca a importância 
da colaboração da sociedade. 
O delegado Renato Figueiroa 
alerta para o aumento do 
consumo entre jovens e a 
necessidade de fiscalização 
para evitar danos à saúde.

A SESP criou um grupo de 
trabalho intersetorial para fis-
calizar e conscientizar sobre 
o uso de Dispositivos Eletrô-
nicos para Fumar (DEFs) em 
escolas públicas, além de 
definir a destinação correta 
dos produtos apreendidos. O 

site www.181.pr.gov.br ou pelo 
telefone 181.

A participação da socie-
dade é fundamental para 
fortalecer a fiscalização e 
impedir a comercialização 
ilegal desses produtos.

com Deficiência (PCD).

FINANCIAMENTO E 
REGULAMENTAÇÃO
O programa será financia-

do pelo Detran-PR e poderá 
contar com recursos oriun-
dos de convênios, doações 
e emendas parlamentares. A 
regulamentação detalhada do 
CNH Social ficará a cargo do 
órgão estadual, que publicará 
normativos próprios para sua 
implementação. Na mensa-
gem enviada ao presidente 
da Alep, deputado Alexandre 
Curi, o governador ressaltou 
que o projeto está alinhado 
às diretrizes orçamentárias do 
Estado e reforça o compromis-
so do governo em ampliar a 
inclusão social e econômica da 
população paranaense.

Programa beneficia pessoas de baixa renda inscritas no CadÚnico, com cotas 
para estudantes da rede pública e mulheres.
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Agora, o serviço também recebe denúncias anônimas sobre a venda ilegal de 
cigarros eletrônicos, proibida no Brasil pela Anvisa.
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Habilita – Destinada à ob-
tenção da primeira CNH nas 
categorias A, B ou AB.

Profissionaliza – Para quem 
já possui CNH e deseja adicio-
nar as categorias C, D ou E, 
ampliando suas oportunidades 
no mercado de trabalho.

CNH nas Escolas – Garante 
10% das vagas para estudan-
tes ou recém-formados do 
ensino médio na rede pública 
estadual.

Mais Mulheres na Direção 
– Destina 10% das vagas para 
mulheres na obtenção da pri-
meira CNH nas categorias A ou 
B e assegura que pelo menos 
50% das vagas para mudança 
de categoria C, D ou E sejam 
ocupadas por mulheres.

Além disso, 5% das vagas 
serão reservadas para Pessoas 

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior enviou à As-
sembleia Legislativa do Paraná 
(Alep) um projeto de lei para 
criar o programa CNH Social, 
que prevê a gratuidade na 
obtenção da primeira Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH), 
na inclusão de novas catego-
rias e em cursos especializados 
para pessoas em vulnerabili-
dade social. Coordenado pelo 
Departamento de Trânsito do 
Paraná (Detran-PR), o progra-
ma busca ampliar oportuni-
dades de emprego e reduzir 
desigualdades. Se aprovado, 
beneficiários estarão isentos 
de taxas para exames, cursos 
e demais despesas.

“O programa CNH Social 
representa inclusão, mobili-
dade e novas oportunidades 
para milhares de paranaenses”, 
afirmou o diretor-presidente do 
Detran-PR, Adriano Furtado.

CRITÉRIOS E 
MODALIDADES

O programa poderá aten-
der até cinco mil pessoas já em 
2025, desde que comprovem 
renda familiar mensal de até 
três salários-mínimos, resi-
dência no Paraná e inscrição 
no Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico). As vagas 
serão distribuídas em quatro 
modalidades:

Governo do Paraná 
propõe CNH gratuita para 
população vulnerável

A nova frota será utilizada para manutenção das estradas rurais, garantindo 
melhor trafegabilidade para produtores e moradores. 
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ministros, votou unanime-
mente pelo recebimento da 
denúncia. Conheça os ma-
gistrados e suas respectivas 
indicações:

• Alexandre de Moraes: 
indicado por Michel Temer 
(2017), é o presidente da Pri-
meira Turma e relator do caso.

• Cármen Lúcia: indicada 
por Lula (2006), integra a Pri-
meira Turma e acompanhou 
o relator.

• Luiz Fux: indicado por 
Lula (2011), votou pelo rece-
bimento da denúncia.

• Cristiano Zanin: indicado 
por Lula (2023), votou para 
tornar Bolsonaro réu.

• Flávio Dino: indicado por 
Lula (2024), acompanhou o 
relator e os demais ministros.

A aceitação da denúncia 
não implica, por si só, na im-
posição de medidas cautela-
res, como a prisão preventiva. 
No entanto, o STF poderá 
adotar tais medidas durante o 
andamento do processo caso 
avalie risco à ordem pública, 
à instrução processual ou 
possibilidade de fuga.

armada;
• Abolição violenta do Es-

tado Democrático de Direito 
e Golpe de Estado;

• Dano qualificado ao 
patrimônio público;

• Deterioração de patrimô-
nio tombado.

Além de Bolsonaro, sete 
aliados foram denunciados 
e também se tornaram réus 
no mesmo processo:

• Mauro Cid (tenente-co-
ronel e ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro);

• Walter Braga Netto (ge-
neral e ex-ministro da Defesa 
e da Casa Civil);

• Alexandre Ramagem 
(deputado federal e ex-pre-
sidente da Abin);

• Almir Garnier (almirante 
da Marinha);

• Anderson Torres (ex-mi-
nistro da Justiça);

• Augusto Heleno (ex-mi-
nistro do Gabinete de Segu-
rança Institucional);

• Paulo Sérgio Nogueira 
(ex-ministro da Defesa).

A Primeira Turma do 
STF, composta por cinco 

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) tornou réu o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) na manhã desta quar-
ta-feira (26), em uma sessão 
extraordinária da Primeira 
Turma. A decisão ocorreu 
no julgamento da denúncia 
apresentada pela Procurado-
ria-Geral da República (PGR), 
que atribui a Bolsonaro cri-
mes relacionados à suposta 
tentativa de golpe de Estado 
em janeiro de 2023.

O julgamento aconteceu 
em Brasília, e analisou tam-
bém as denúncias contra ou-
tros sete acusados. O relator 
do caso, ministro Alexandre 
de Moraes, votou pela aber-
tura da ação penal contra 
Bolsonaro e seus aliados. 
Os outros quatro ministros 
da Primeira Turma acompa-
nharam integralmente o voto 
do relator, resultando em uma 
decisão unânime.

Na véspera do julgamen-
to, as defesas de Bolsonaro 
e dos demais denunciados 
apresentaram suas argu-
mentações, mas os ministros 
rejeitaram as preliminares 
e validaram a delação do 
tenente-coronel Mauro Cid. 
Com o recebimento da de-
núncia, tem início a fase de 
instrução da ação penal, em 
que as partes poderão apre-
sentar provas, pedir diligên-
cias, convocar testemunhas 
e debater as teses de defesa 
e acusação. Ao final dessa 
etapa, o STF julgará o mé-
rito da ação, decidindo pela 
condenação ou absolvição 
dos réus.

O ex-presidente Bolsona-
ro responderá por:

• Organização criminosa 

STF torna Bolsonaro réu 
por tentativa de golpe de 
Estado A Embraer anunciou a 

venda de 20 jatos para a 
All Nippon Airways (ANA), 
principal companhia aérea 
do Japão, em um acordo 
avaliado em aproximada-
mente R$ 10 bilhões. O 
anúncio ocorreu durante 
a visita do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva ao país 
asiático. Além do contrato, 
avançaram negociações 
para o uso de combustível 
sustentável à base de eta-
nol na aviação japonesa e 
para o desenvolvimento do 
eVTOL, veículo elétrico de 
decolagem e pouso vertical, 
conhecido como “carro 
voador”.

O ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, destacou que a par-
ceria com o Japão fortalece 
a presença da Embraer 
no mercado global. "Essa 
negociação serve como 
chancela para novas ven-
das a outros países. Com 
isso, precisamos preparar 
nossa mão de obra e es-
truturar um grande plano 
de capacitação para esse 

novo mercado de trabalho 
da aviação”, afirmou.

As tratativas sobre o uso 
do Combustível Sustentável 
de Aviação (SAF) também 
avançaram. O Brasil preten-
de fornecer etanol derivado 
da cana-de-açúcar para 
substituir parte dos com-
bustíveis fósseis utilizados 
na aviação japonesa. "Nosso 
objetivo é que 10% do com-
bustível usado no Japão seja 
feito de etanol, fortalecendo 
a indústria sucroenergética 
brasileira”, ressaltou Costa 
Filho.

O presidente da Em-
braer, Francisco Gomes 
Neto, destacou o interesse 
japonês na tecnologia do 
eVTOL. O modelo, que 
deve entrar em operação 
até 2027, é visto como uma 
solução inovadora para 
grandes centros urbanos. 
"É o veículo do futuro, ideal 
para cidades com trânsito 
intenso, como Tóquio, São 
Paulo, Los Angeles e Nova 
York", explicou Gomes Neto.

Fonte: Agência Brasil

O anúncio ocorreu durante a visita do presidente Luiz Inácio Lula da Silva ao 
país asiático.
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Além de Bolsonaro, sete aliados também se tornaram réus no mesmo processo, 
como Mauro Cid e Braga Netto.
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Embraer firma parceria de 
R$ 10 bilhões com empresa 
japonesa


